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CHOISIS  
LA VIE  
ET TU 

vivras  

 
 

« Choisis la vie pour que vous viviez, toi et ta descendance… ». Ces paroles du Deutéronome qui 

introduisent les décisions du 35
ème

 Chapitre général résonnent encore dans nos cœurs, elles sont 

porteuses d’espérance et de joie toujours renouvelées. Nous voulons continuer à choisir la vie et à 

croire en elle. Le Conseil de Congrégation qui vient de se terminer fut le témoin visible de cette 

vérité.  

 

Toutes les sœurs de la Congrégation ont uni leur cœur en une même prière pour que le Seigneur, 

avec son Esprit, nous guide, nous éclaire et nous inspire pendant la préparation et la réalisation de 

ce Conseil de Congrégation ; et après tout ce qui s’est vécu, je peux affirmer sans peur de me 

tromper, que le Seigneur a été avec nous et qu’il veut poursuivre le chemin. Vivre cette rencontre 

pendant la semaine de préparation à la Pentecôte a été une grâce et une bénédiction difficile à 

expliquer avec des mots mais possible à percevoir à travers l’ensemble de l’expérience vécue.  

 

Dès le début de la rencontre nous avons prié l’Esprit pour qu’il reste avec nous, qu’il guide notre 

travail, qu’il éclaire notre intelligence et qu’il façonne notre cœur pour que tout ce que nous allions 

vivre pendant ces journées soit selon le cœur de Dieu. Nous pouvons dire qu’il y avait en chacune 

de nous une grande ouverture et disposition pour laisser l’Esprit, source de création, agir en nous, 

pour seconder docilement ses demandes, et être au service d’une pentecôte continuelle en faveur de 

chacune de nos sœurs et de ceux à qui nous annonçons la joie de l’évangile.  

C’est avec ces sentiments et ces attitudes que nous avons 

commencé cette importante rencontre de congrégation ; 

chaque sœur apportait aussi avec elle des attentes et des 

espérances propres au chemin que nous sommes en train 

de vivre, celles-là même qui ont surgi peu à peu. Au soir 

du second jour de réflexion nous avions les mêmes sentiments que les disciples d’Emmaüs, « nous 

C’est notre fragilité qui attire 

l’Esprit, ce n’est pas notre force, 

ni nos projets… 
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espérions quelque chose de plus construit, que l’on nous dise maintenant qu’elle allait être la 

nouvelle configuration de la Congrégation, son nouveau visage, mais on en était encore à parler de 

processus à vivre ». Dans cette ambiance et avec les attentes présentent dans le cœur de chacune, 

l’Esprit notre silencieux protagoniste, continuait de nous parler à travers Xavier Quinzá, notre 

assesseur général. Il n’arrêtait pas de nous dire que dans un processus de restructuration comme le 

nôtre, c’est l’Esprit qui a la primauté, c’est Lui qui met en marche, incite, accompagne, et marque le 

rythme ; l’important n’est pas ce que nous pouvons faire, mais ce que Dieu fait en nous et c’est la 

seule chose qui donne consistance au processus. C’est un chemin qui part de la fragilité et va vers la 

confiance.  

 

C’est notre fragilité qui attire l’Esprit, ce n’est pas notre force, ni nos projets… c’est dans nos 

manques qu’Il agit, nous donne la force, nous convoque et nous met en relation. Dans ce contexte 

nous sommes invitées à choisir la vie à la manière du Magnificat, à partir de l’humble 

reconnaissance que tout est don et grâce.  

 

C’est dans cet état d’esprit que nous sommes arrivées au troisième jour où nous avons proposé un 

plan avec des étapes, chacune ayant son propre mode de participation et une méthodologie de 

discernement et de coresponsabilité qui génèrent un processus d’implication et facilite l’écoute de 

l’Esprit. Nous avons présenté la feuille de route pour le processus de reconfiguration de la 

Congrégation avec trois phases clairement définies : revitalisation, révision des œuvres et des 

présences et proposition de modèles de 

reconfiguration ; trois phases qui sont accompagnées au 

préalable par une motivation du Conseil de Congrégation 

et par un itinéraire de prière qui accompagne tout le 

processus. On a présenté le chronogramme de cette 

feuille de route qui commence en juin de cette année et 

qui doit aller jusqu’au prochain Conseil de Congrégation 

qui aura lieu en janvier 2016.  

 

Arrivé à ce moment le cœur de nos sœurs battait d’une manière différente, elles disaient : 

maintenant nous voyons plus clairement le chemin qu’il y a devant nous ; le processus que nous 

devons vivre ; il y a un grand travail où nous devons toutes nous impliquer et où nous devons 

donner le meilleur de nous-mêmes, mais toujours en laissant l’Esprit Saint être le protagoniste, 

parce qu’ « Il est celui qui vient en aide à notre faiblesse… lui-même intercède pour nous avec des 

gémissements ineffables » (Rom 8, 26). 

 

Le Conseil de Congrégation est terminé mais sa 

répercussion continu dans la vie et la mission de chaque 

sœur. Celles qui y ont participé portent une grande 

responsabilité et beaucoup de travail mais elles ne 

peuvent pas le mener à bien sans la participation et 

l’implication de chaque sœur ; le processus de reconfiguration doit être vécu ensemble et en 

communion, accueillant avec amour, responsabilité et sentiment d’appartenance, ce que, avec la 

bénédiction de Dieu et l’aide de son Esprit, nous devons vivre comme Congrégation à ce moment 

du processus. Nous avons besoin de croire et d’agir, notre vie se définie par nos choix, par nos 

décisions quotidiennes, et par nos actions. Nous devons choisir la vie chaque jour et continuer à 

croire en elle.  

 

Faire confiance à l’itinéraire que nous sommes en train de suivre est un acte d’espérance, non de 

certitudes ; il exige de mettre en jeu le meilleur de chacune et de toutes. Il s’agit de créer, de poser 

les briques nécessaires pour construire quelque chose de nouveau, chacune vivant dans un présent 

Maintenant nous voyons plus 

clairement… Le chemin… le 

processus… le grand travail… où 

nous devons toutes nous 

impliquer…, en laissant l’Esprit 

Saint être le protagoniste 

Le processus de reconfiguration 

doit être vécu ensemble et en 

communion 
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qui a un passé et porte un avenir. Nous allons vivre cette étape du processus avec beaucoup 

d’espérance et de créativité, ou dit autrement, avec une espérance active, une créativité qui ne sera 

ni brassage de vide, ni répétition du même. Agir avec créativité implique que nous prenions 

sérieusement en compte ce que nous sommes dans toute sa densité et ce que nous avons, et à partir 

de là, trouver le chemin où va se manifester la nouveauté.  

 

Nous avons un rêve, un horizon devant nous et en même temps nous avons une réalité que nous 

devons prendre en charge. Être créatif ne signifie pas nous défaire de toute la réalité actuelle, même 

si elle nous parait limitée, fragile et décourageante. Il n’y a pas de futur sans présent ni sans passé. 

La créativité implique la mémoire et le discernement coresponsable. 

 

Le chemin que nous devons parcourir est long et surement difficile, mais Celui qui nous a appelé et 

convoqué ne nous laissera pas seules, Il est à nos côtés, Il continue d’œuvrer en nous et à travers 

nous, malgré nos fragilités et nos peurs. A ce moment où nous en sommes de notre chemin, il est 

bon de faire mémoire des paroles de Saint Augustin : « Demande comme si tout dépendait de Dieu 

et agis comme si tout dépendait de toi ». Toutes nous sommes appelées à donner le meilleur de 

nous-mêmes, avec toutes nos ressources humaines et spirituelles, à nous engager avec espérance 

créative dans le processus de réflexion et de discernement 

que nous avons à vivre maintenant. Mais nous ne devons 

pas oublier que l’œuvre est de Dieu et que nous avons 

besoin de Lui demander avec une foi profonde qu’Il la 

mène jusqu’au bout selon son Cœur.  

 

Je veux terminer cette lettre en insistant sur une chose qui peut sembler une redondance pour 

certaines, mais étant donnée son importance, je ne peux pas m’empêcher de vous le rappeler : 

continuons de travailler ensembles et en communion à tout ce que nous avons encore à faire, c’est 

seulement par un travail en communion et en coresponsabilité que nous rendrons réel le rêve de la 

Congrégation d’avoir un nouveau visage. Invoquons toujours la figure spirituelle de nos fondateurs 

qui, depuis le ciel, nous accompagnent, et qu’ils fassent route avec nous pour continuer à recréer 

avec espérance notre beau charisme et belle spiritualité SS.CC.  

 

Que Marie, qui sut accueillir la vie, la porter et l’offrir, soit notre compagne fidèle sur ce chemin et 

qu’elle nous enseigne à choisir la vie, la porter et à l’offrir dans le quotidien de notre vie.  

 

Joyeuse fête des Sacrés Cœurs de Jésus et de Marie ! 
 

 

 

Celui qui nous a appelé et 

convoqué ne nous laissera pas 

seules, Il est à nos côtés… 


